



OPINIÓN

**RAÚL AVILEZ
ALLENDE**

SABER POLÍTICO

¿Y los movimientos sociales?

Los gobiernos emanados de Morena se deben reconciliar con los movimientos sociales, si caminan juntos será más rápida la transformación de México. Si, esos movimientos que tanto molestan y sufren los conservadores, pueden y deben tener un papel protagónico en el sexenio de la primera presidenta, Claudia Sheinbaum.

No debemos olvidar que la historia de México, pasa necesariamente por los movimientos sociales. No se puede entender, por ejemplo, la construcción de la CDMX sin estudiar la lucha de mujeres y hombres por ser reconocidos, por ser escuchados, por ser atendidos. Y esto es una constante en todo el país.

Si existe una causa, podrá generarse un movimiento social. La lucha por derechos básicos, por mejorar sus condiciones de vida, ha hecho que las organizaciones sociales se movilicen y constituyan un campo de cultivo de liderazgos y banderas.

Las causas son muchas, la lucha por agua, regularización de la tenencia de la tierra, electrificación, drenaje, educación gratuita y popular, clínicas, democracia, parques, lu-

minarias, pavimentación, transporte, y han encontrado en la ideología de izquierda un aliado natural. Así, la lucha urbana popular, siempre ha ido acompañada de líneas de pensamiento, trotskistas, marxistas, maoístas y zapatistas, por mencionar algunas.

Las organizaciones sociales fueron, en su mayoría, ignoradas durante el primer sexenio de la Cuarta Transformación, bajo el argumento de que los beneficios deben llegar directamente a los beneficiarios. Esto es correcto, pero no debe ser limitativo, sino preventivo. La entrega personal de cualquier beneficio, no está peleada con la lucha organizada de la gente.

Esta historia de lucha, se abrió camino, y por lo menos en Morelos, con Margarita González Saravia, y en la CDMX, con Clara Brugada Molina, tendrán la oportunidad de demostrar la forma en que el poder popular se convierte en gobierno.

Ante la estrategia conservadora de disfrazar, con una máscara mal hecha de movimiento social, la defensa de sus privilegios, Morena puede tener un ejército popular defendiendo cada centímetro de los logros alcanzados y la ruta del Plan C. Los movi-



mientos sociales son el mejor blindaje anti conservador.

ENTRE GITANOS

SEXTO INFORME

El sexto y último informe del presidente Andrés Manuel López Obrador, será este domingo 1 de septiembre, en el Zócalo. Sin duda, este será uno de sus discursos más importantes del sexenio y posiblemente, de su vida. Ante una plaza a reventar, López Obrador se despedirá de la vida pública, porque, aunque todavía el 15 de septiembre encabezará la Ceremonia del Grito de Independencia, el protocolo no le permitirá más que anexar un par de frases y no podría explayarse como sí lo hará el domingo.

NUEVA LEGISLATURA

También, este domingo será el arranque de la nueva legislatura en el Congreso de la CDMX. Vienen con todo las y los diputados, los que van llegando y los que se reeligieron, el Plan C capitalino está en marcha. Con credencial en mano, solo esperan que el Tribunal Electoral valide la asignación de diputaciones de representación proporcional, para que puedan respirar tranquilos. Con el mensaje enviado por la presidenta del INE, al aprobar el reparto de diputacio-

nes plurinominales a nivel federal, no se esperan sorpresas.

LA REFORMA JUDICIAL VA

La desesperación conservadora los está llevando al extremo de pedir ayuda extranjera, pensando que la presión de EU y Canadá, sería suficiente para evitar la aprobación de la reforma judicial; sin embargo, los reclamos injerencistas se toparon con pared, tropezaron con un presidente y una presidenta legítimos y con respaldo popular suficiente, para defender la soberanía nacional, sin titubeos.

Lo más que podrá lograr la oposición, es que, durante la reforma electoral del Plan C, se discuta la posibilidad de modificar el sistema electoral, para que no se caiga nuevamente en el engañoso juego de la sobre-representación, y se modifiquen las reglas que ellos mismos aprobaron y usaron para imponerse a la izquierda en México.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno avilezraul@hotmail.com